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Коротко

	 В рамках объявленно-
го в России Года литерату-
ры и Года русского и родных 
языков в КЧР на базе гим-
назии №17 г. Черкесска со-
трудники Государственной 
Национальной библиотеки 
КЧР им. Х. Байрамуковой 
совместно с учащимися 
гимназии и студентами ре-
спубликанского колледжа 
культуры и искусств им. А. 
Даурова провели литера-
турно-поэтический вечер 
«А в сердце светит Русь…», 
посвященный 120-летию со 
дня рождения поэта Сергея 
Есенина.
	 В рамках обмена опы-
том образовательной де-
ятельности и реализации 
программы сотрудниче-
ства между студентами 
разных стран в КЧГУ им. У. 
Алиева прибыла очередная 
группа студентов из Запад-
но-Чешского университета 
(г. Пльзень). Студенты из 
Чехии будут проходить 
стажировку в университете 
в течение месяца.

В редакции существует льготная подписка 
на газету «День республики»!
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ОтКазаться 
От «стратегИИ 
выжИванИя»

В рамках «Сочи-2015» 
состоялась встреча пред-
седателя Правительства 
России Дмитрия Медведева 
с Главой Карачаево-Черке-
сии Рашидом Темрезовым. 
Основное внимание было 
уделено самому масштаб-
ному инвестиционному про-
екту, который реализуется 
в республике, – строитель-
ству всесезонного курорта 
«Архыз». 

Премьер-министр Д. 
Медведев подчеркнул, что 

контролирует поэтапную ре-
ализацию данного проекта. 
Глава республики отметил, 
что в прошлом году первый 
пусковой комплекс курорта 
посетили 140 тысяч тури-
стов, далее эта цифра будет 
расти пропорционально 
поэтапному развитию ку-
рорта, которое уже сейчас 
дает хорошие практические 
результаты. Министр по 
делам Северного Кавказа 
Лев Кузнецов назвал реа-
лизацию проекта «Архыз» 
успешным примером моде-
ли государственно-частного 
партнерства. 

Генеральный директор 
ОАО «Курорты Северного 
Кавказа» Олег Горчев рас-
сказал, что в настоящее 
время ведется активное 
развитие второго пускового 
комплекса курорта – Лунная 
поляна, где компания строит 
сразу четыре объекта гор-
нолыжной инфраструктуры. 

Также в рамках форума 
Глава республики принял 
участие в пленарном засе-
дании «Вернуться к росту. 

Среднесрочные стратегии 
для России», которое про-
вел председатель Прави-
тельства России Дмитрий 
Медведев. 

По его завершении глава 
региона назвал очень значи-
мым заявление премьер-ми-
нистра Дмитрия Медведева 
о том, что Россия должна 
отказаться от догоняющей 
модели развития и «стра-
тегии выживания», иначе 
безнадежно отстанет. По 

мнению Главы КЧР, курс на 
поддержку отечественного 
бизнеса - это не только залог 
экономической стабильно-
сти, но и новые возможности 
для развития социальной 
сферы в регионах. 

У нас пОстрОят 
нОвый завОД

В рамках «Сочи-2015» 
Глава Карачаево-Черке-
сии Рашид Темрезов и 
руководитель ООО «Мега-
полис» Саргис Каграманян 

подписали меморандум о 
строительстве завода по 
производству медицинского 
стекла на территории Кара-
чаево-Черкесии. 

Речь идет о создании 
уникального производства, 
аналогов которому нет в 
России. Это будет завод 
«полного цикла» по произ-
водству медицинского стек-
ла первого гидролитическо-
го класса, применяемого 
при производстве ампул и 
флаконов для стерильных 
лекарственных средств. Ка-
чество стекла соответствует 
требованиям международ-
ного стандарта. 

- Проект будет реали-
зовываться на территории 
Ногайского района Карачае-
во-Черкесии. Срок реализа-
ции - 2016-2017 гг. Инвестор 
возьмет на себя строитель-
ство самого производства, 
власти республики подведут 
к инвестиционной площадке  
инженерные коммуникации. 
Новый завод будет иметь 
несколько типов внутренних 
технологических и комму-
нальных сетей.

Актуальность проекта 
обусловлена программой 
импортозамещения. После 
выхода завода на полную 
производственную мощ-
ность продукция завода 
будет замещать 90% им-

порта, который поставля-
ется в Россию. Речь идет 
о производстве стеклянной 
медицинской трубки, ампул, 
флаконов, картриджей. 

Комментируя значимость 
проекта для экономики 
республики, Глава Карача-
ево-Черкесии Рашид Тем-
резов сказал о том, что ра-
бота по подготовке к старту 
данного проекта ведется 
уже больше полугода. Это 
оформление разрешитель-
ных документов на землю, 
инженерную коммуникацию, 
подготовка документов для 
участия в программах го-
сударственной поддержки. 

«Важный проект не толь-
ко для республики, но и для 
страны. В России такого 
завода нет. Проект не де-
шевый, но достаточно эко-
номически эффективный. 
Это идет в разрезе того, 
что говорят про импортоза-
мещение. Для республики, 
помимо привлечения инве-
стиций, это, прежде всего, 
новые рабочие места и уве-
личение налоговых посту-
плений. Что немаловажно, 
на территории региона будут 
созданы еще одно импорто-
замещающее производство 
и ряд смежных производств 
по упаковке, логистике 
продукции. Это хороший 
добротный проект, который, 
как и все другие проекты, 
мы готовы сопровождать в 
«ручном режиме» в рамках 
своих полномочий», - под-
черкнул Глава республики. 

Как отметил руково-
дитель ООО «Мегаполис» 
Саргис Каграманян, местом 
для реализации проекта 
Карачаево-Черкесия была 
выбрана не случайно. 

«Карачаево-Черкесия на-
ходится очень удобно логи-
стически. Рядом с ней шесть 
стран, в которые можно 
импортировать продукцию. 
Второе – мы будем стро-
ить завод на собственной 
сырьевой базе, что очень 
удобно и выгодно», - под-
черкнул С. Каграманян. 

Два ИнвестпрОеКта 
в сфере 

неДрОпОльзОванИя
В Карачаево-Черкесии 

стартуют два инвестици-
онных проекта в сфере 
недропользования. Соответ-
ствующие меморандумы о 
намерениях с инвесторами 
подписал Глава КЧР Рашид 
Темрезов в рамках работы 
международного экономи-
ческого форума в Сочи. 

Первый инвестиционный 
проект по строительству 
горно-металлургического 
комбината на месторожде-
нии вольфрама Кти-Тебер-
динское реализует компания 
«СевКавНедра». Проект 
предполагает строительство 
горно-металлургического 
комбината на месторожде-
нии вольфрама Кти-Тебер-
динское с получением гото-
вого продукта – триоксида 
вольфрама в паравольфра-
мате аммония. 

Окончание на 2-й стр.

На форуме «Сочи-2015»
с 1 по 4 октября состоялся Международный ин-

вестиционный форум «сочи», девиз которого в этом 
году звучал так: «Инвестиции - путь развития эконо-
мики россии». форум является постоянным совре-
менным местом для конструктивного диалога между 
представителями бизнеса и власти, обмена опытом 
и мнениями, которые необходимы для привлечения 
инвесторов в экономику всех стран мира. в этом году 
его посетили более 9000 человек. в работе форума 
приняли участие более 200 представительств из 40 
стран мира. наиболее многочисленные зарубежные 
делегации прибыли из великобритании, германии, 
франции, Казахстана, абхазии и Украины.

Карачаево-Черкесию на форуме представляла де-
легация, возглавляемая главой республики рашидом 
темрезовым. в состав делегации вошли спикер пар-
ламента александр Иванов, член совета федерации от 
Карачаево-Черкесии ахмат салпагаров, вице-премьер 
сергей смородин, мэр Черкесска руслан тамбиев и 
министр экономического развития республики люд-
мила Кунижева.

ОлИМпИйсКИе и па-
ралимпийские зимние 

игры 2014 года в городе 
сочи прошли больше года 
назад. спортсмены и 
тренеры давно получили 
заслуженные медали и 
награды. не остались без 
внимания и организаторы 
и факелоносцы, внесшие 
значительный вклад в 
подготовку и проведение 
самой продолжительной 
и масштабной Эстафеты 
Олимпийского огня, объ-
единившей все субъекты 
россии. торжественное 
награждение участников 
и организаторов Эстафе-
ты Олимпийского огня, 
прошедшей по терри-
тории КЧр, состоялось 
2 октября в спортивном 
комплексе «Купол». 

- Позвольте всех по-
приветствовать и побла-
годарить от имени Главы 
Карачаево-Черкесии Ра-
шида Темрезова за ту ра-
боту, которую мы с вами 
сделали в организации, 
подготовке и проведении 
Эстафеты Олимпийского 
огня по территории Карача-
ево-Черкесии. Сегодня мы 
награждаем вас памятными 
медалями и сертификатом 
за подписью Президента 
России Владимира Путина. 
Это важное событие для 
всего спортивного сооб-
щества нашей республики. 
Важно то, что уделяется 

такое внимание Президен-
том России Владимиром 
Путиным. Пусть наша стра-
на всегда будет первой не 
только в спорте! - сказал 
министр физической куль-
туры и спорта КЧР Расул 
Чотчаев.

По словам Расула Чотча-
ева, именными наградами 
за подписью Президента 
РФ Владимира Путина будут 
награждены 100 человек 
из Карачаево-Черкесии, 
которые занимались орга-
низацией, подготовкой и 
обеспечением безопасно-
сти во время прохождения 
Эстафеты Олимпийского 
огня, а также творческие 
коллективы республики, 
сделавшие праздник ярким 
и красочным не только в 
Карачаево-Черкесии, но 
и в столице XXII Зимней 
Олимпиады. На концертных 
площадках в городе Сочи 
Карачаево-Черкесию пред-
ставляли государственный 
ансамбль танца «Эльбрус» и 
ансамбль юных гармонисток 
«Харс». Также удостоены 

именных наград сотрудники 
поисково-спасательного 
отряда МЧС России по КЧР, 
которые обеспечивали без-
опасность спортсменов во 
время тренировок и олим-
пийских соревнований на 
сочинских горных склонах.

В числе первых имен-
ные награды получили 44 
представителя спортивной 
сферы. Это сотрудники 
Министерства физической 
культуры и спорта КЧР, 
факелоносцы, в числе кото-
рых спортсмены и тренеры 
республики, волонтёры и 
судьи из Карачаево-Черке-
сии, входившие в судейские 
коллегии на Олимпийских 
играх в Сочи. 

- Нести Олимпийский 
огонь – это редкий счаст-
ливый случай и большая 
честь для любого челове-
ка, причастного к этому 
мероприятию. И мне, как 
человеку с ограниченными 
возможностями здоровья, 
очень приятно, что в этом 
мероприятии мне тоже было 
отведено место и внима-

ние, - поделилась спор-
тсменка-инвалид Светлана 
Агапова, ставшая в январе 
2014 года факелоносцем 
Эстафеты Олимпийского 
огня на территории КЧР.

Напомним, в Эстафете 
Олимпийского огня, про-
ходившей 27 января 2014 
года по территории нашей 
республики, священный 
Олимпийский огонь про-
несли 16 факелоносцев. 
Известные спортсмены, 
тренеры, школьники - по-

бедители всероссийских 
конкурсов и спортивных 
соревнований передавали 
факел из рук в руки. Среди 
них Вячеслав Пчелкин, Ре-
нат Акбаев, Рамазан Мал-
суйгенов, Алибек Хапаев, 
Псабида Хамуков, Мурадин 
Мазукабзов и другие.

Как признались виновни-
ки торжества, самой значи-
мой и приятной наградой 
они считают те чувства и 
эмоции, которые испытали 
во время участия в Эстафе-
те Олимпийского огня, про-
ходившей по территории 
Карачаево-Черкесии. За-
служенный мастер спорта, 
неоднократный победитель 
и призер чемпионатов Евро-
пы, участник Олимпийских 
игр по вольной борьбе На-
уруз Темрезов, рассказывая 
об эмоциях, пережитых 
во время Эстафеты Олим-
пийского огня, отметил, 
что Олимпиада 2014 года 
доказала, что Россия - 
сильная держава, которая 
может объединиться и 
сделать такое значимое для 
спортивного мира событие 
незабываемым. 

Оставшиеся 56 наград 
также будут вручены пред-
ставителям различных ми-
нистерств и ведомств ре-
спублики,  сотрудникам 
МВД, ФСБ и МЧС РФ по 
КЧР в их ведомствах.

раиса арнаУтОва.

нА ДНяХ в Черкесске, в ак-
товом зале Дома печати, 

в рамках поддержки языков 
субъектообразующих наро-
дов КЧР прошло важное ме-
роприятие – «круглый стол» 
на тему «Газета как основной 
носитель языка», организо-
ванный Министерством КЧР 
по делам национальностей, 
массовым коммуникациям 
и печати и Карачаево-Чер-
кесским филиалом Мо-
сковского финансово-про-
мышленного университета 
«Синергия». Программу 
«круглого стола» разработал 
организационный комитет в 
составе министра по делам 
национальностей, массовым 
коммуникациям и печати 
Евгения Кратова, директо-
ра Карачаево-Черкесского 
филиала Московского фи-
нансово-промышленного 
университета «Синергия», 
доктора психологических 
наук, профессора Любови 
Абрековой, главных ре-
дакторов газет: «День ре-
спублики» -  Валентины 

«Школа – 
это не только 

обучение, 
но и Воспитание»

зНАКОМСТВО журнали-
стов с министром обра-

зования и науки КЧР Инной 
К р а в ч е н к о  п р е д в а р я л о 
приятное и торжественное 
мероприятие. В канун Меж-
дународного дня учителя 
И. Кравченко вручила ше-
сти работникам системы 
о б р а з о в а н и я  п о ч е т н ы е 
грамоты министерства. 
П е д а г о г и  у д о с т о и л и с ь 
этих наград за активную 
и плодотворную работу по 
нравственному и патриоти-
ческому воспитанию под-
р а с т а ю щ е г о 
п о к о л е н и я , 
за особый 
в к л а д  в 
подготов-
ку и про-
в е д е н и е 

праздничных мероприятий, 
посвященных 70-летию 
Победы в Великой Отече-
ственной войне. 

- Позвольте поздравить 
вас и  всех ваших кол-
лег с профессиональным 
праздником. Хочу поже-
лать вам доброго здоро-
вья, успехов, исполнения 
желаний,  вдохновения, 
- обратилась Инна Крав-
ченко к приглашенным на 
торжество. - Министер-
ством образования и науки 
Карачаево-Черкесии был 
проведен целый спектр 
мероприятий, посвящен-
ных 70-летию Великой 
Победы. И многие учеб-

ные заведения активно 
включились в них. Были 
проведены такие акции, 
как «Бессмертный полк», 
«Георгиевская ленточка», 
«Письмо солдата», «Платок 
памяти», республиканский 
конкурс сочинений, кон-
курс плакатов и многие 
другие. Масса мероприя-

тий была запланирована 
и проведена под вашим 
чутким руководством. 

В числе награжденных 
в этот день - заместитель 
директора по учебно-вос-
питательной работе ре-
спубликанской детско-ю-
н о ш е с к о й  с п о р т и в н о й 
ш к о л ы  п о  с п о р т и в н о й 
гимнастике Татьяна Пи-
калова. Стаж ее работы в 
сфере – ни много ни мало 
35 лет. Первая запись в 
трудовой книжке Татьяны 
Викторовны сделана 9 ян-
варя 1980 года, когда она 
пришла в ДЮСШ рядовым 
т р е н е р о м .  Н а  в о п р о с , 
откуда черпает вдохнове-

ние и силы все эти годы, 
отвечает не задумываясь: 
«Мы работаем с детьми, 
от них заряжаемся энер-
гией, радуемся их успехам 
и победам. Практически 
все, что делали в этом 
году, посвящали Великой 
Победе. Конечно, победы 
и призовые места, которых 

удалось добиться в этом 
году, радуют особо». 

Также слов благодар-
н о с т и  и  н а г р а д  в  э т о т 
день удостоились: учитель 
СОШ № 7 г.  Черкесска 
Галина Касиева, директор 
Республиканского центра 
дополнительного обра-
зования детей Земфира 
Д ж а н к е з о в а ,  д и р е к т о р 
Специальной (коррекци-
о н н о й )  о б щ е о б р а з о в а -
тельной школы-интерната 
I вида Зарема Кочкарова, 
заместитель директора по 
учебно-производственной 
работе Аграрно-техно-
л о г и ч е с к о г о  к о л л е д ж а 
Азамат Матакаев, веду-
щий специалист-эксперт 
отдела воспитательной 
работы, дополнительного 
образования и  защиты 
прав детей Министерства 
образования и науки КЧР 
Асият Кубекова.

Ну а после торжества 
журналисты получили воз-
можность задать новому 
министру, назначенному на 
эту должность 14 сентября, 
интересующие их вопросы. 
Первый касался основных 
направлений, на развитие 
которых ведомство будет 
д е л а т ь  у п о р  в  п е р в у ю 
очередь. 

Окончание на 2-й стр.

ПОСЫЛ 
В БУДУЩЕЕ

Год русского и родных языков в КЧР

Полонской, «Къарачай» - 
Хусея Какушева, «Абаза-
шта» - Фардаус Куловой, 
«Ногай Давысы» - Алтынай 
Атуовой, «Черкес Хэку» - Ув-
жука Тхагапсова, директора 
ГТРК «Карачаево-Черкесия» 
Светланы Казиевой и за-
местителя директора КЧФ 
МФПУ «Синергия» по науч-
ной работе Софьи Чимовой. 

По единогласному мне-
нию всех организаторов 
«круглого стола», газеты 
должны стать полноправны-
ми участниками образова-
тельного процесса в вузах, 
поэтому на заседание были 
приглашены студенты Мо-
сковского финансово-про-
мышленного университета 
«Синергия» и Международ-
ного Открытого колледжа 

современного управления 
имени М. Абрекова.

Программы сохранения 
и развития языков народов 
КЧР, разработанные органа-
ми государственной власти 
КЧР, позволили создать 
оптимальные условия для 
использования различных 
языков в СМИ. Пять респу-
бликанских государственных 
газет, в которых немало 
выверено уважительных в 
отношении всех народов 
материалов, способству-
ющих интернациональной 
дружбе, поддерживаются 
Правительством и Парла-
ментом КЧР и издаются на 
пяти языках - абазинском, 
карачаевском, ногайском, 
русском и черкесском. В 
этом, бесспорно, признание 

равных прав народов - но-
сителей этих языков и ду-
ховной роли всех редакций 
республиканских газет в их 
сохранении и самобытном 
развитии. 

Заместитель министра 
КЧР по делам националь-
ностей, массовым коммуни-
кациям и печати Адлер Тур-
кменов, отметив серьезную 
роль СМИ в гармонизации 
межнациональных отноше-
ний, подчеркнул: «Печатные 
средства массовой инфор-
мации и интернет-издания 
могут стать конкретным 
инструментом в сохранении 
культурного и литературного 
наследия народов республи-
ки... В газете - наша родная 
речь. В эпоху глобализации 
особенно важно сохранять 
родной язык, поддерживать 
средства массовой инфор-
мации. Хорошее подспорье 
- собственные сайты, сеть, 
в ней, в основном, сидит 
молодёжь. Она должна от-
личать бытовые конфликты 
от шовинизма, знать экс-
пертное мнение газеты и 
находить интересные для 
себя материалы».

Окончание на 3-й стр.

Быть первыми 
не только в спорте
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- В сфере необходимо 
проводить определенные 
преобразования. Мы долж-
ны сплотить наши усилия и 
направить их на то, чтобы 
повысить качество образо-
вания в Карачаево-Черкесии 
и сделать его конкурен-
тоспособным, - отметила 
Инна Кравченко. – Глава 
республики, Правительство, 
федеральные органы управ-
ления образования ставят 
перед нами определенные 
задачи. В первую очередь 
это обеспечение населения 
доступным и качественным 
образованием. 

Кроме того, в числе при-
оритетных задач министр на-
звала сохранение и укрепле-
ние здоровья обучающихся и 
воспитанников учреждений, 
усиление образовательной 
сферы компетентными вы-
сококвалифицированными 
преподавателями, удов-
летворение потребностей 
регионального рынка труда 
в высококвалифицированных 
кадрах. Создание условий 
для инклюзивного образова-
ния детей с ограниченными 
возможностями здоровья 
тоже в этом списке. Поми-
мо этого, в министерстве 
намерены уделить особое 
внимание участию респу-
блики в федеральных це-
левых программах в сфере 
образования, обеспечению 
социальной и правовой 
защиты обучающихся и 
воспитанников и развитию 
воспитательной деятель-
ности в образовательных 
учреждениях. 

По словам И. Кравченко, 
проблем с педагогическими 
кадрами в республике нет. 
При министерстве суще-
ствует институт повышения 
квалификации работников 
образования. Здесь пе-
дагоги проходят курсы и 

получают соответствующую 
категорию. В рамках со-
трудничества с Московским 
государственным универси-
тетом 50 учителей русского 
языка и литературы из КЧР 
приняли участие в работе 
Летней школы при МГУ. Для 
молодых педагогов и «русо-
ведов» действуют програм-

мы грантовой поддержки. 
Учителя получают премии, 
поощрения от руководства 
республики. Проводятся кон-
курсы на выявление лучших 
учителей. 

- Я могу сказать, что пре-
подаватели находятся под 
пристальным вниманием и 
заботой со стороны руковод-
ства республики, - отметила 

министр и подчеркнула, что 
дефицита педагогических 
кадров в регионе нет, но ве-

домство бу-
дет уделять 
б о л ь ш о е 
в н и м а н и е 
повышению 
квалифика-
ции учите-
лей. 

З а ш л а 
речь о такой 
п р о б л е м е , 
как постоян-
ные сборы 
с р е д с т в  с 
родителей в 
дошкольных 
учреждени-
ях. Журна-
листов ин-
тересовало, 
будет ли ре-
шен вопрос. 
Инна Крав-
ченко при-
знала,  что 
п р о б л е м а 
существует, в 

министерстве об этом знают, 
и напомнила, что, согласно 
федеральному закону «Об 
образовании», сборы средств 
запрещены. Родители могут 
собирать средства или пре-
подносить в дар учебному 
заведению, образовательной 
организации какие-то мате-
риальные ценности только 
по собственной инициативе, 

добровольно. В случаях же, 
когда закон нарушается, 
родителям необходимо об-

ращаться в министерство по 
телефону «горячей линии» 
(8-8782-26-69-59).

- Будем отслеживать, 
выезжать на места, ре-
агировать и принимать 
соответствующие меры, - 
пообещала министр.

Журналисты, имевшие 
опыт работы в системе об-
разования, делились своим 
мнением относительно того, 
что сейчас школы слишком 
сильно отвлечены на про-
ведение воспитательных 
мероприятий, открытых 
уроков, репетиций, учеб-
ный же процесс от этого 
страдает. 

Инна Кравченко возра-
зила, напомнив, что, со-
гласно федеральном закону, 
«образование - единый 
целенаправленный процесс 
воспитания и обучения». 

- Мы ведь стараемся 
воспитать многогранную 
личность, поэтому ограни-
чиваться только учебным 
процессом тоже неправиль-
но. Ребенок должен прояв-
лять себя и в других сферах 
жизнедеятельности. Только 
тогда он сможет сформи-
роваться как полноценная 
личность, как человек с 
большой буквы. Ребенку 
все должно быть интересно, 

и он все должен успевать, 
- сказала Инна Кравченко.

В Карачаево-Черкесии 
продолжается работа по 
обеспечению инклюзивного 
образования (обучение де-
тей с особенностями раз-
вития совместно с их свер-
стниками – ред.). Министр 
напомнила, что в прошлом 
году восемь школ и восемь 
лицеев в рамках программы 
«Доступная среда» создали 
необходимые условия для 
особенных детей. Заключили 
соглашения и ведут работу 
в этом направлении еще 27 
учебных заведений.

- Эта программа нужна, 
важна и актуальна, - подчер-
кнула Инна Кравченко. 

Еще одной актуальной 
темой была и остается под-
готовка и проведение ЕГЭ. 
Новый руководитель Мини-
стерства образования и на-
уки КЧР рассказала о работе 
по подготовке к проведению 
единого госэкзамена. 

- В первый раз в нашей 
республике проводятся ди-
агностические работы среди 
учащихся 11 классов. Они 
пройдут в четыре этапа. Пер-
вый этап прошел в сентябре. 
Во всех школах республики 
одиннадцатые классы писали 
диагностические работы по 
русскому языку, математике 
и обществознанию. Сле-
дующие работы намечены 
на конец октября. Еще две 
запланированы на февраль и 
март. Результаты этих работ 
позволят нам объективно 
оценить уровень учащихся, 
которые готовятся к ЕГЭ, - 
отметила И. Кравченко. Она 
посоветовала ученикам 11-х 
классов не терять времени и 
усиленно учиться. 

 - Помните, что результат 
ЕГЭ полностью зависит от 
уровня ваших знаний, - ре-
зюмировала министр. 

Мадина ХАПАЕВА.
Фото автора.

Окончание.
Начало на 1-й стр.

Начало строительства 
ГМК – с момента получения 
лицензии. Продолжитель-
ность инвестиционной фазы 
– 3,5 года. Срок отработки 
месторождения с учетом 
его развития и затухания – 
24 года.

Проект находится на 
предварительной стадии 
проработки, разработано 
ТЭО, планируется дальней-
шее вложение собственных 
средств для получения ли-
цензии и дальнейшей реа-
лизации проекта, который 
предполагает создание 500 
рабочих мест.

В  и н т е р в ь ю  к а н а л у 
«Russia Today» Глава Ка-
рачаево-Черкесии Рашид 
Темрезов назвал этот про-
ект важным с точки зрения 
импортозамещения в сфере 
недропользования. 

«На подписание этого 
соглашения мы вышли, 
проделав совместно с инве-
стором достаточно большую 
подготовительную работу. 
Сейчас инвестор находит-
ся на стадии получения 
лицензии Правительства 
Российской федерации. 
Это очень перспективное 
направление. Инвестици-
онный проект соответству-
ет всем требованиям для 
получения статуса приори-
тетного и является важным 
направлением Стратегии 
социально-экономического 
развития Северо-Кавказско-
го федерального округа до 
2025 года.

Сегодня на форуме мы 
говорим только о практи-
ческих, очень серьезных, 
инвестиционно затратных, 
но реальных проектах. И 
государство, и республика 
приняли ряд важных зако-
нов, предусматривающих 
поддержку инвесторов. Это 
увязывается с изменениями 
в Госпрограмме по развитию 
Северного Кавказа. Мы по 
социальной инфраструк-
туре сделали очень много, 
и пришло время ориенти-
роваться на строительство 
инженерной инфраструк-
туры для промышленных 
предприятий», - сказал Глава 
Карачаево-Черкесии Рашид 
Темрезов. 

Второй инвестиционный 
проект, реализация кото-
рого начнется с 2016 года, 
предусматривает создание 
комплекса предприятий по 
производству базальтового 
волокна из базальта. Инве-
стор - ООО ИСК «Кубанское».

Базальтовые волокна, 
получаемые из природного 
материала вулканического 
происхождения, обладают 
уникальными свойствами. 
Ассортимент изделий из 
базальтового волокна очень 
широк. Изделия использу-
ются в авиационной, нефте-
химической, строительной 
отраслях, машиностроении, 
строительстве инженерных 

сетей, дорожном строитель-
стве, сельском хозяйстве и 
т.д. В рамках инвестицион-
ного проекта по созданию 
производства базальтового 
волокна из базальта пер-
воначально планируется 
производить изделия стро-
ительной и дорожной от-
расли. Будут производиться 
наружный и внутренний 
тепло- и звукоизоляционный 
материал, многоразовые 
опалубки, сетка для армиро-
вания бетонных и дорожных 
покрытий, огнезащитная, 
теплозащитная спецодежда. 
При запуске производства 
на полную мощность ас-
сортимент продукции будет 
расширен. 

Инвестор уже вложил 
средства в покупку карьера 
в Карачаевском районе, 
разработку проекта, геоло-
гические изыскания и т.д. на 
этапе подготовительных ра-
бот. Власти Карачаево-Чер-
кесии окажут поддержку в 
виде строительства подво-
дящей инфраструктуры к 
инвестиционной площадке, 
а также через действующие 
в республике законы по 
поддержке приоритетных 
инвестиционных проектов.

сотрудничЕстВо 
будЕт ПродолжЕно

На форуме Глава Кара-
чаево-Черкесии Рашид Тем-
резов и Глава Республики 
Крым Сергей Аксенов под-
писали план практических 
мероприятий по реализации 
Соглашения между Респу-
бликой Крым и Карачае-
во-Черкесской Республикой 
о торгово-экономическом, 
научно-техническом и куль-
турном сотрудничестве на 
2015-2018 годы.

Стороны поставили под-
писи под документом, пред-
усматривающим проведение 
совместных мероприятий в 
сфере торгово-экономиче-
ских отношений, в области 
инвестиционной политики, 
труда и занятости, сотрудни-
чество в сфере энергетики, 
жилищно-коммунального 
хозяйства, строительства, 
молодежной политики, в об-
ласти физической культуры 
и спорта, здравоохранения, 
образования, науки и куль-
туры и других.

Главы субъектов отмети-
ли важность подписанного 
соглашения и выразили 
заинтересованность в его 
практической реализации. 
Особенно интересными, 
по мнению глав субъектов, 
станут мероприятия в сфе-
ре торгово-экономических 
отношений, внутреннего 
туризма, культуры. Процесс 
сотрудничества республик 
уже начался. По линии ми-
нистерств по туризму двух 
регионов уже ведется взаи-
мовыгодная работа по про-
движению туристического 
потенциала республик.

«Нам очень интересен 
опыт Республики Крым в 
сфере туризма, поддержке 

бизнеса, а также сохранении 
и приумножении богатей-
шего историко-культурного 
наследия региона», - сказал 
Рашид Темрезов.

об инВЕстицияХ 
В КАВКАз

Кроме того, Глава Ка-
рачаево-Черкесии Рашид 
Темрезов принял участие 
в работе «круглого стола» 
«Инвестиции в Кавказ. Опыт 
проектов и возможности 
для инвесторов», который 
провел министр по делам 
Северного Кавказа Лев 
Кузнецов при информаци-
онной поддержке РБК. В 
дискуссии приняли участие 
главы субъектов СКфО, 
представители деловых кру-
гов, в том числе из Италии, 
Австрии, Швейцарии, стран 
Азии. 

В условиях сокращения 
бюджетных вливаний у Се-
верного Кавказа есть новые 
возможности найти сред-
ства для развития. Привле-
кать инвесторов, по мнению 
экспертов, нужно проекта-
ми в импортозамещении, 
транспорте и туриндустрии. 

Как отметил министр Рф 
по делам Северного Кав-
каза Лев Кузнецов, нельзя 
говорить о том, что Кавказ 
живет совсем без инвесто-
ров. Однако в последние 
годы значительная часть 
вливаний в экономику по-
ступала от государства, при 
этом поддержка имела, по 
большей части, социальный 
характер. «Наверное, это 
было обоснованно и оправ-
данно с учетом тех проблем, 
которые накопились в со-
циальном секторе наших 
регионов. Но новая реаль-
ность России — глобальные 
вызовы. Ждать и надеяться 
только на федеральный 
бюджет уже нельзя. Как 
процитировал вчера Дми-
трий Медведев Александра 
Белла, эта дверь уже закры-
лась. Но открылась другая 
дверь», - считает Кузнецов.

По его словам, сегодня 
экономика регионов Север-
ного Кавказа развивается и 
показывает положительную 
динамику. За полугодие 
промпроизводство выросло 
на 5%, сельское хозяйство 
— больше чем на 1%.

Министр Рф по делам 
Северного Кавказа Лев Куз-
нецов, говоря о работе «кру-
глого стола» и перспективах, 
сказал: «Для нас важно, 
чтобы было понимание в че-
тырех приоритетах, которые 
обозначил в целом предсе-

датель Правительства, что 
мы как территория должны 
сделать, чтобы активная 
инвестиционная политика 
стала не только лозунгом, 
а стала работоспособным 
инструментом развития 
Северного Кавказа».

Собравшиеся обсудили 
вопросы увеличения ино-
странного капитала, по-
вышения инвестиционной 
привлекательности региона, 
который имеет географи-
чески выгодные условия. 
Участники встречи сошлись 
во мнении, что возможности, 
которые открыли программы 
по импортозамещению по 
ряду направлений, совпада-
ют с тем, что сегодня на Кав-
казе можно реализовывать 
благодаря природе, старой 
и новой инфраструктуре, 

благодаря мерам государ-
ственной поддержки как 
федеральным, так и регио-
нальным. 

В ходе дискуссии Глава 
Карачаево-Черкесии Рашид 
Темрезов обратил внимание 
на то, что к составлению раз-
личных оценочных рейтингов 
регионов нужно подходить 
предельно осторожно. Так, 
например, оценки уровня 
безопасности в субъектах 
Северного Кавказа, которые 
дают некоторые эксперты, 
никогда не бывавшие на 
Кавказе, не соответству-
ют действительности и не 
способствуют росту инве-
стиционной активности. Как 
подчеркнул Рашид Темре-
зов, миллионы туристов, 
приезжающих в республики 
Северного Кавказа, видят 
позитивные изменения в 
субъектах и отношение 
местных жителей к гостям, 
и их оценка – самая объ-
ективная. 

Почетный генеральный 
консул Итальянской Ре-
спублики в ЮфО и СКфО 
Пьерпаоло Лодиджиани 
рассказал о заинтересован-
ности итальянских инвесто-
ров в работе на Северном 
Кавказе, отметив, что ни-
какие санкции не являются 
препятствием для бизнеса. 
«Инвестор идет туда, где 
для него создаются усло-
вия», - заявил Пьерпаоло 
Лодиджиани.

об 
иМПортозАМЕщЕнии

В рамках форума пред-
седатель Правительства 
России Дмитрий Медведев 
провел заседание Прави-
тельственной комиссии с 
участием членов Прави-

тельства, глав регионов, 
руководителей федераль-
ных ведомств, финансовых 
институтов. Тема заседания 
– реализация программы 
импортозамещения в сфере 
промышленности и сельско-
го хозяйства. В заседании 
принял участие Глава Ка-
рачаево-Черкесии Рашид 
Темрезов. 

«Тема импортозамеще-
ния очень важная, но её 
ни в коем случае нельзя 
доводить до абсурда. Надо 
замещать важнейшие сег-
менты того, что критически 
важно производить в на-
шей стране. Речь не идёт о 
том, чтобы заместить всё. 
Наша задача – прежде все-
го сконцентрироваться на 
промышленности, причём 
на высокотехнологичных 

изделиях, на производстве 
средств производства, це-
лом ряде современных 
технологий, биотехнологий, 
медицинских технологий и, 
конечно, на продуктах пита-
ния, на сельском хозяйстве», 
- сказал Дмитрий Медведев, 
открывая совещание. 

Премьер-министр отме-
тил, что сейчас утверждены 
около 40 региональных 
планов по импортозаме-
щению. Однако, по оценке 
экспертов, не все они син-
хронизированы с планами 
федеральных министерств. 
Д. Медведев призвал чле-
нов Правительства оказать 
помощь регионам при под-
готовке и реализации ими 
планов по импортозаме-
щению. 

Премьер-министр под-
черкнул, что на федераль-
ном и региональном уровне 
за последний год создано 
немало механизмов под-
держки промышленности. 
Уже сегодня регионы ими 
пользуются, субсидируют-
ся и процентные ставки по 
кредитам, и лизинговые 
платежи, предоставляются 
государственные гарантии и 
налоговые льготы, снижают-
ся ставки арендной платы.

«В этой сфере важно 
также обмениваться наибо-
лее удачными практиками, 
тиражировать лучшие об-
разцы – чем, собственно, 
вчера мы и занимались в 
рамках различных дискуссий 
на площадках форума, когда 
обсуждали и рейтинги, и 
региональные практики. Се-
годня эта работа может быть 
продолжена», - подчеркнул 
председатель Правитель-
ства России. 

Как сообщил министр 
промышленности и тор-
говли Денис Мантуров, 65 
регионов заключили с ми-
нистерством соглашения о 
сотрудничестве, а оставши-
еся документы планируется 
подписать до конца года. 
Эти соглашения направлены 
на расширение взаимодей-
ствия с Минпромторгом, 
включая процедуру согла-
сования с ним кандидатур 
руководителей региональ-
ных ведомств, отвечающих 
за промышленность.

«Нельзя сказать, что 
все регионы сначала с эн-
тузиазмом восприняли эту 
новацию. Но мы видим, как 
шаг за шагом сложилось по-
нимание полезности такой 
координации», — отметил 
Д. Мантуров. Он также со-

общил, что на последнем 
заседании экспертного со-
вета одобрено 40 займов 
на 14 млрд.руб. из фонда 
развития промышленности 
(фРП), а оставшийся ка-
питал планируется раздать 
до конца. 

Отдачу от одобренных 
проектов стоит ждать уже 
через два-три года, заверил 
министр. По его оценкам, к 
2020 году одобренные про-
екты должны обеспечивать 
объем выпуска продукции 
на 400 млрд. руб., налоговые 
поступления составят 30 
млрд. руб. В фонд посту-
пило уже 1200 заявок. Глава 
Минпромторга предложил 
правительству рассмотреть 
вопрос о выделении «как 
минимум» 20 млрд.руб. в 
капитал фРП в следующем 
году. 

Министр сельского хо-
зяйства Александр Ткачев 
рассказал об импортоза-
мещении в своей отрасли. 
По его словам, продоволь-
ственное эмбарго снизило 
импорт продуктов на треть. 
Наиболее уязвимые места, 
напомнил он, — молоко, 
мясо и фрукты. 

Не оставил без внимания 
министр и борьбу с фальси-
фикатом — Минсельхоз со-
вместно с Роспотребнадзо-
ром намерены продолжать 
«зачищать» рынок, чтобы 
дать дорогу «нормальным» 
производителям. 

Карачаево-Черкесия 
традиционно считается 
сельскохозяйственным ре-
гионом. Однако реализу-
емая в последние годы 
региональная политика по 
опережающему развитию 
промышленного произ-

водства, имеющего, как 
известно, более высокую 
экономическую эффектив-
ность, позволила поднять 
долю промышленного про-
изводства в общем объеме 
валового регионального 
продукта на первое место.

«В условиях введенных 
против Рф санкций дина-
мичное развитие экономики 
региона мы тесно увязы-
ваем с реализацией мер, 
направленных на снижение 
импортозависмости в рам-
ках принятого в республике 
плана по импортозамеще-
нию», - сказал Глава Ка-
рачаево-Черкесии Рашид 
Темрезов. 

По его словам, эффек-
тивным инструментом обе-
спечения импортозамеще-
ния может стать программа 
развития СКфО, разра-
батываемая сегодня под 
эгидой Министерства по 
делам Северного Кавказа 
и предусматривающая го-
сударственную поддержку 
развития реального сектора 
экономики.

Инвесторы заявили ряд 
интересных проектов для ре-
ализации их на территории 
республики с участием го-
сударственной поддержки. 

«К примеру, важным, с 
точки зрения импортоза-
мещения, является проект 
«Строительство горно-ме-
таллургического комбината 
на месторождении вольфра-
ма Кти - Тебердинское» с по-
лучением готового продукта 
– триоксида вольфрама в 
паравольфрамате аммония. 
Ввод в эксплуатацию Кти-Те-
бердинского вольфрамово-
го месторождения позволит 
обеспечить сырьем, пред-
приятия, использующие вы-
сокопрочные и жаростойкие 
сплавы, не только СКфО, 
но и за его пределами. На-
сколько велика потребность 
экономики страны в воль-
фрамовом сырье, можно 
судить по тому факту, что 
доля импорта металлоре-
жущего твердосплавного 
инструмента на российском 
рынке составляет 85%, а в 
ОПК – 100%! 

При принятии реше-
ния по включению данного 
проекта в Госпрограмму 
развития СКфО мы прини-
мали во внимание то об-
стоятельство, что основные 
месторождения вольфрама, 
расположенные на Дальнем 
Востоке и Забайкалье, уже 
в ближайшее время выра-
ботают свой ресурс, и наше 
месторождение могло бы 
восполнить сырьевую базу 
по производству вольфрама. 

В условиях кризиса осо-
бое значение имеет госу-
дарственная поддержка 
значимых инвестиционных 
проектов.

Примером является под-
держиваемый нами проект 
по созданию особой эко-
номической зоны промыш-
ленно-производственного 

типа «Аргун-Черкесск-Став-
рополь», который пред-
полагает создание новых 
мощностей по производству 
автомобилей в рамках ме-
жрегионального инвести-
ционного проекта по стро-
ительству автосборочных 
предприятий в трех регионах 
СКфО.

На территории республи-
ки автомобильная компания 
«ДерВейс» завершает ре-
ализацию второй очереди 
проекта по развитию компа-
нии. Кроме этого, компания 
планирует локализацию 
основных комплектующих 
непосредственно в регионе 
с целью исключения зависи-
мости от их поставок из-за 
рубежа.

Заслуживает внимания 
также инвестиционный 
проект по производству 
гипсокартонных листов ди-
намично развивающегося 
на территории республики 
предприятия «Хабезский 
гипсовый завод». Анали-
тика рынка гипсокартон-
ных листов на территории 
СКфО и ЮфО говорит о 
том, что на сегодняшний 
д е н ь  т р е т ь я  е г о  ч а с т ь 
приходится на импорт. Ре-
ализация данного проекта 
с  объемом инвестиций 
порядка трех миллиардов 
рублей и мощностью 15 
миллионов квадратных 
метров в год позволит на 
четверть удовлетворить 
потребности рынка Севе-
ро-Кавказского и Южного 
ф е д е р а л ь н ы х  о к р у г о в ! 
Анализируя проекты на-
ших инвесторов, можно 
сказать, что на снижение 
импортозависимости на-
п р а в л е н а  о с н о в н а я  и х 
часть», - рассказал Глава 
Карачаево-Черкесии Ра-
шид Темрезов. 

Вместе с тем, он под-
черкнул, что их успешная 
р е а л и з а ц и я  з а в и с и т,  в 
первую очередь, от фи-
нансового обеспечения 
и доступности кредитных 
ресурсов.

«Поскольку проблема 
сложности привлечения 
кредитных средств и их 
дороговизны характерна 
не только для Карачае-
во-Черкесии, есть пред-
ложение рассмотреть на 
у р о в н е  П р а в и т е л ь с т в а 
Российской федерации 
возможность ограниче-
н и я  д л я  к о м м е р ч е с к и х 
банков, докапитализация 
которых производилась за 
счет средств федерально-
го бюджета, процентных 
ставок по кредитованию 
бизнес-проектов. Это было 
бы реальной антикризис-
ной мерой, направленной 
на поддержку экономики 
страны, в том числе – на 
снижение импортозави-
симости», - считает Глава 
Карачаево-Черкесии Ра-
шид Темрезов.

Пресс-служба Главы 
и Правительства Кчр.

На форуме 
«Сочи-2015»

В преддверии начала 
нового учебного года 
активистами Народного 
фронта в Карачаево-Чер-
кесии был проведен 
мониторинг по выявле-
нию нарушений зако-
нодательства об охране 
здоровья граждан от 
воздействия окружаю-
щего табачного дыма и 
последствий потребле-
ния табака вблизи школ.

Подпунктом 2 пункта 
7 статьи 19 федераль-
ного закона от 23 фев-
раля 2013 г. № 15-фЗ 
«Об охране здоровья 
граждан от воздействия 
окружающего табачного 
дыма и последствий потре-
бления табака» установлен 
запрет розничной торговли 
табачной продукцией на 
расстоянии менее чем сто 
метров от территории, пред-
назначенной для оказания 
образовательных услуг. При 
этом, согласно норме права, 
данное расстояние опре-
деляется по прямой линии 
без учета искусственных и 
естественных преград от 
ближайшей точки такой 
территории, т. е., например, 
школьного двора, террито-
рии другого образователь-
ного учреждения.

Членами рабочей группы 
«Образование и культура 
как основы национальной 
идентичности» провере-
ны торговые точки вблизи 
10 общеобразовательных 
школ города Черкесска на 
предмет, торгуют ли в них 
табачными изделиями.

- Из 15 объектов торгов-
ли, охваченных вниманием 
«фронтовиков», только в 
трех не было выявлено 
нарушений, - заявил со-
председатель Региональ-
ного штаба ОНф Геннадий 
Жданов на заседании ра-

бочей группы «Образова-
ние и культура как основы 
национальной идентично-
сти». - По результатам об-
следования мы направили 
информацию о выявленных 
активистами нарушениях в 
республиканскую прокура-
туру и Управление Роспо-
требнадзора по КЧР.

П р е д с т а в и т е л ь  п р о -
куратуры КЧР Сунгатола 
Макашев сообщил,  что 
переданный региональным 
отделением ОНф список 
торговых точек, где имеют 
место нарушения правил 
торговли табачной про-
дукцией, уже находится в 
оперативной разработке.

По итогам проведен-
ной надзорными органами 
работы составлено 7 про-
токолов об администра-
тивных правонарушени-
ях, и руководителям этих 
т о р г о в ы х  п р е д п р и я т и й 
выданы предписания об 
устранении выявленных 
правонарушений. Для срав-
нения: за 6 месяцев 2015 
года,  по официальным 
данным прокуратуры ре-
спублики, выдано только 5 
аналогичных предписаний 
за незаконную торговлю 
табаком в 100-метровой 
зоне от образовательных 

учреждений.
- В остальных указан-

ных нами торговых точках 
табачные изделия на 
момент проверки орга-
нами Роспотребнадзора 
уже отсутствовали, что 
для нас, как обществен-
ного движения, также 
является положительным 
результатом, - отметил 
член рабочей группы 
«Образование и культура 
как основы национальной 
идентичности» Магомет 
Узденов.

В связи с разъясне-
ниями представителей 

прокуратуры и Роспотреб-
надзора о необходимости 
сигналов от граждан и об-
щественности для правомер-
ного реагирования органов 
надзора региональное отде-
ление ОНф призывает всех 
неравнодушных граждан, в 
особенности родителей и 
преподавателей, обращать 
внимание на факты продажи 
табака и табачных изделий 
в близлежащих к школам и 
другим учреждениям обра-
зования магазинах, ларьках, 
супермаркетах и т. п. 

Информацию о выяв-
ленных нарушениях можно 
адресовать в региональный 
исполком ОНф в Карачае-
во-Черкесии (тел.28-14-17), 
а также непосредственно в 
прокуратуру и Управление 
Роспотребнадзора по КЧР.

Со своей стороны «фрон-
товики» республики про-
должают рейды в районах 
республики и предлагают 
руководителям торговых 
организаций прекратить на-
рушение законодательства, 
не дожидаясь вмешательства 
Общероссийского народного 
фронта.

л. КАППушЕВА,
руководитель риК 

онФ в Кчр.

Здесь продавать 
табак нельЗя!

Заместитель директора 
республиканской ДЮСШ 

по спортивной гимнастике 
Татьяна ПИКАЛОВА.

«Школа – 
это не только 

обучение, 
но и воспитание»
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Начало на 1�й стр.

Одно из значений назва
ния университета «Синер
гия»  сотрудничество. По
сути, оно и стало лейтмоти
вом заседания. Выступаю
щие поднимали серьёзные
проблемы социокультурного
пространства КЧР в плане
формирования позитивной
межкультурной коммуника
ции у молодёжи, освещали
всё, что касалось основной
темы «круглого стола», и
намеренно вступали в диа
лог со студенческой частью
аудитории, что дало воз
можность «прощупать» ее
компетентность, разбудить
любознательность и проана
лизировать степень адапта
ции студентов к обществен
ной жизни республики. Рас
чёт оправдался  ребята
продемонстрировали свою
начитанность и неординар
ность. Некоторые из них
даже попытались вступить в
полемику. Впрочем, это ка
салось лишь Интернета, в
остальных случаях было за
метно согласие с темой, за
явленной на «круглом сто
ле». Молодёжь, выбравшая
профессию в соответствии
со своими социальными и
личностными возможностя
ми, выказала готовность от
ражать свою позицию не
только в Интернете, но и в
газетах, которые использу
ют все возможности языко
вой культуры для укрепле
ния межнациональных и гу
манитарных связей.

«Наш филиал не выпус
кает журналистов,  подели
лалась впечатлениями Ма
риям Лайпанова,  я  второ
курсница. Получаю специ
альность экономиста. В жур
налистике  не профессио
нал, но душа моя откликну
лась на то, что говорилось о
русском и родных языках как
уникальных и многообраз
ных явлениях, которым
вольготно на страницах ме
стных газет. Мои ровесники
привыкли с ходу отметать то,
о чём не имеют ни малей
шего представления, ника
кого понятия, мол, фи, газе
ты, что они дают. Оказалось,
очень многое, как я поняла

Выражаем искренние соболезнования министру внутренних дел по Карачаево�Черкесской
Республике Боташеву Казимиру Халисовичу в связи со смертью матери �

Марьям Магометовны.
Скорбим и разделяем боль и горечь утраты вместе с родными и близкими.

Глава Карачаево�Черкесской Республики Р. Б. Темрезов.
Председатель Народного Собрания (Парламента) Карачаево�Черкесской Республики

А. И. Иванов.
Председатель Правительства Карачаево�Черкесской Республики Р. О. Казаноков.

Полиция Карачаево�
Черкесии просит жителей
более ответственно отно�
ситься к сохранности сво�
его имущества.

За истекшие 8 месяцев
2015 года в КарачаевоЧер
кесии отмечается стабиль
ный рост зарегистрирован
ных краж. За указанный пе
риод их совершено более
семисот. При этом раскры
то и направлено в суд 390
уголовных дел, в производ
стве следственных подраз
делений находится 51 уго
ловное дело по кражам с
уже установленными подо
зреваемыми и 141 дело,
лица по которым не уста
новлены или не задержаны.
В настоящее время за со
вершение краж разыскива
ются 27 человек.

Предметами преступных
посягательств не всегда
становятся крупные суммы
денег, ювелирные изделия
или дорогие мобильные те
лефоны. Чаще злоумыш
ленники похищают, как го
ворится, то, что плохо ле
жит: стройматериалы и ин
струменты, одежду, посуду,
продукты питания, велоси
педы и коляски, недорогую
бытовую технику и т.д. Не
редко квартирные кражи со
вершаются путем свобод
ного доступа, то есть через

ПЕРВОГО октября в Ха�
безском районе со�

стоялся вечер памяти
врача Локмана Джанте�
мирова.

На мероприятии присут
ствовали его близкие род
ственники, а также члены
коллектива больницы, про
должающие дело легендар
ного врача. Открывая памят
ный вечер, организатор ме
роприятия Фуад Пафов по
знакомил собравшихся со
славной биографией врача.

По его словам, Л. Джан
темиров был благородным
человеком и активным
гражданином. Отличался
необычайной скромностью,
демократичностью, но и
принципиальностью в за
щите интересов людей. И в
этом убеждались все, кто

Уважаемые жители республики! Комис
сия по мобилизации доходов в бюджет Ка
рачаевоЧеркесской Республики при Пра
вительстве КарачаевоЧеркесской Респуб
лики информирует, что с 8 по 29 октября
2015 года в городах и районах республики
будет проводиться акция «Помощь налого
плательщику». Вы сможете посетить нало
говый мобильный офис для получения не

Казалось бы, ливневые
дожди, град и ураганы не
такая уж и редкость для на
шего региона, но десятки
штормовых предупрежде
ний МЧС в год для большин
ства жителей Ставрополья
не являются достаточно се
рьезным поводом застрахо
вать недвижимость. Многие
попрежнему предпочитают
рисковать жильем, часто
единственным, и надеяться,
что «и в этот раз пронесет».

«Но, пожалуй, самый
распространённый и опас
ный риск, угрожающий до
мам в частном секторе, —
это пожар, — рассказывает
заместитель директора по
розничному страхованию

Защита от стихии

Ставропольского филиала
компании РОСГОССТРАХ
Надежда Карханина. – Воз
горания часто происходят
изза неисправности печей,
каминов и других отопитель
ных приборов. Также причи
нами пожаров становятся
проблемы с электропровод
кой и неосторожное обра
щение с огнём. По офици
альной информации, только
за шесть месяцев 2015 года
сотрудники краевой проти
вопожарной службы выез
жали на тушение пожаров
более 880 раз. К сожалению,
нередко дом успевает сго
реть до основания еще до
приезда спасателей».

Понятно, что в этих случа

ях спасти от разорительных
трат может только страховка,
приобретенная заранее.

«Задача страхового по
лиса  защитить дом не от
пожара или взлома, а от фи
нансового риска, связанно
го с причинением вреда ва
шему имуществу, справить
ся с финансовыми послед
ствиями непредвиденного
события,  поясняет Надеж
да Карханина.  Даже если в
результате происшествия 
того же взрыва бытового
газа, например, жилье и лич
ное имущество будут полно
стью уничтожены, при нали
чии страхового полиса вам
не придется начинать жизнь
с нуля  страховая компания
возместит причиненный
ущерб, и этой суммы долж
но хватить на приобретение
нового имущества или ре
монт поврежденного».

Стандартный договор
страхования включает в себя
не только риски пожара,
взрыва, аварий систем во
доснабжения, отопления,

канализации, затопления,
стихийных бедствий, проти
воправных действий треть
их лиц, но и, например, «па
дения частей летательных
аппаратов». Если вспомнить,
что за последние полгода на
территории Ставрополья
произошло три случая паде
ния легкомоторных самоле
тов, этот риск не кажется
таким уж нереальным.

«Тариф на страхование
строений составляет 0,4 
1% от стоимости имущества
в год в зависимости от па
раметров жилья и условий
договора. В действительно
сти полис обойдётся намно
го дешевле, чем восстанов
ление имущества после
страхового случая,  подчер
кивает Надежда Карханина.
 Кстати, осенью на страхов
ке можно ещё и сэкономить.
В рамках традиционной ак
ции «Сезон выгодного стра
хования строений», которую
мы проводим до конца но
ября, клиенты, решившие
заключить договор страхо
вания дома впервые, могут
сделать это на специальных
выгодных условиях».

А. ПЕТРОВА.

     На базе ОАО «Каскад»
завершился республиканс
кий этап Всероссийского
конкурса профессионально
го мастерства «Лучший по
профессии» в номинации
«Лучший слесарь механос
борочных работ». Его побе
дителем стала Айна Сотни
кова.
     На прошедшем на днях

чемпионате по футболу
УстьДжегутинского муни
ципального района среди
любителей футбола от 35
лет и старше лидировала
команда «Олимпик» (а. Но
вая Джегута и Старая Дже
гута). В администрации
района  планируют и даль
ше ежеквартально проводи
ть турниры среди любите
лей спорта обозначенной
возрастной категории:  по
волейболу, теннису и бас
кетболу. Соревнования бу
дут проходить  как среди
мужчин, так и среди жен
щин.
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сегодня. Раньше мы выпи
сывали газеты. Попрошу
маму сделать это вновь».

«Взаимодействие препо
давателей и студентов с ра
ботниками редакций не дол
жно ограничиваться встре
чами... Хочу предложить
корпоративную, льготную
подписку — 117 рублей на
полгода вместо пятисот по
почте. Мы учитываем поже
лания читателей и открыты
для сотрудничества. Пожа
луйста, пишите нам — не
вижу препятствий. И выпи
сывайте газеты, чтобы при
выкнуть к их чтению, то есть

выработать навык чтения», 
сказала главный редактор
газеты «День республики»
Валентина Полонская.

У газет  огромный по
тенциал социализации, от
которого «рукой подать» до
одной из форм социальной
активности личности — то
лерантного общения, невоз
можного без умения пра
вильно выражать свою
мысль. В материалах мест
ных журналистов  разнооб
разие стилей, грамматичес
ких форм и лексики, заим
ствованные слова из языков
соседствующих народов.
Обогащённые таким обра
зом языки роднят читателей
с газетами. Жаль, что изза
ценового диктата почты не
всем удаётся подписывать
ся на них. Дорога к справед
ливости должна пролечь и
через «воскрешение» ушед
шей в частные руки, «почив
шей» типографии. Выигрыш
будет экономически выгод
ным, выпуск СМИ, вернув
шись в КарачаевоЧерке
сию, значительно подеше
веет.

Главный редактор газеты

«Ногай Давысы» Алтынай
Атуова акцентировала вни
мание на экологии языка в
СМИ как в среде их суще
ствования: «Умение красиво
и правильно говорить и пи
сать, хорошая лингвисти
ческая подготовка, профес
сионализм журналистов
способствуют их карьерно
му росту, привлечению чита
телей и, значит, увеличению
тиража».

Председатель комитета
Народного Собрания КЧР по
науке, образованию, культу
ре, спорту, молодежной по
литике и туризму Исмель

Биджев отметил роль На
родного Собрания в сохра
нении культурного и литера
турного наследия народов
КЧР: «Результат нашего тру
да  обязательное обучение
родным языкам в школе. Мы
— соучредители всех рес
публиканских газет и высту
паем против чрезмерной оп
тимизации. Нельзя мыслить
в категории рубля в ущерб
качеству работы... Бумаж
ный носитель ничто не заме
нит, подписка на газеты —
наш общий вопрос, цену на
будущий год сохранили».

На вопрос из зала «Воз
можен ли выпуск республи
канской молодёжной газе
ты?» Исмель Биджев отве
тил так: «Теоретически воз
можен, но практически на
это нет финансирования».

Трибуна для молодёжи,
однако, есть. Скажем, в га
зете «День республики» на
лажен ежемесячный выпуск
молодёжной страницы «Ро
весник». Газета «Абазашта»
проводит конкурсы «Мисс
«Абазашта». Главный редак
тор газеты «Черкес Хэку»
Увжук Тхагапсов объяснил,

что в его газете имеются
рубрики, посвящённые мо
лодёжи, для неё выделяют
ся и полосы, но подводят
почтальоны, газета часто
доставляется с опозданием,
новости устаревают.

Доктор педагогических
наук, директор МОКСУ име
ни М. Абрекова, профессор
КЧФ МФПУ «Синергия» Аб
риза Койчуева поблагода
рив главных редакторов за
то, что сумели сохранить
объективность материалов,
раскрыла суть влияния пе
чатных изданий, многоязы
чия на формирование лич

ности, культуры и толерант
ности в молодёжной среде.

«В нашем колледже, 
сказала А. Койчуева,  учат
ся дети десятков националь
ностей. Мы многое делаем
для их духовнонравствен
ного развития, проводим
мероприятия, посвящённые
основоположникам науки и
искусства, на которых под
чёркиваем одухотворён
ность русского языка, со
единяющего поколения».

С учётом серьёзности
поднятой на «кругом столе»
темы Койчуева предложила
редакциям газет подтянуть
лучшие силы общественно
сти и учёного мира для все
стороннего и глубокого ос
вещения культурной и науч
ной жизни республики, а
учебным заведениям — вве
сти позитивную коммуника
цию. «Я бы,  заключила она,
 ввела курс общения, что
бы воспитать достойного че
ловека».

Заместитель директора
по учебновоспитательной
работе Рита Узденова, выра
зив надежду увидеть в газе
тах публикации студентов,

от имени директора Карача
евоЧеркесского филиала
МФПУ «Синергия», профес
сора, доктора психологичес
ких наук Любови Абрековой
вручила всем главным ре
дакторам благодарственные
письма и ценные подарки.

В завершение встречи
участники и гости «круглого
стола» возложили цветы к
памятной доске в фойе Дома
печати, где выгравированы
имена журналистов, погиб
ших в годы репрессий и Ве
ликой Отечественной войны,
и сфотографировались на
память. Чтобы, по словам
Риты Узденовой, студенты
могли «подышать воздухом
редакций и узнать, как дела
ются газеты», им дали воз
можность ознакомиться с
работой всех редакций.
Большая группа направи
лась в редакцию «Дня рес
публики». «Я и не думал, что
газете скоро исполнится сто
лет, целый век!—удивился
студент КарачаевоЧеркес
ского финансовоюридичес
кого колледжа Энвер Биджи
ев, очутившийся на встрече
по приглашению друга  сту
дента университета.  Эта
летопись КарачаевоЧерке
сии для меня  роман о вза
имоотношениях, настроени
ях, достижениях людей, чув
ства которых похожи на
наши, а ведь я считал, что мы
 я и мои ровесники  сдела
ны из особого «теста».

Я учусь отлично. Пользу
юсь Интернетом, но он ни
когда не заменит шелест
страниц и запах типографс
кой краски. С газетой не то
ропишься. Она может по
дождать, пока ты вновь вер
нёшься к чтению. В общем,
она, как и книга, друг».

Конечно, не все мои
юные собеседники рассуж
дали так, как этот юноша. И
в этом нет ничего страшно
го. В ракурсе приобщения
молодых людей к професси
ональному разговору о газе
те как о главном носителе
языка «круглый стол» сумел
побудить их к чтению, углуб
ленному изучению языка и
размышлению об общече
ловеческих ценностях.

Бэлла БАГДАСАРОВА.

Помощь налогоплательщику
обходимой информации и консультаций
сотрудников налоговых органов и службы
судебных приставов, подачи документов и
заявлений о предоставлении льготы или
наличии собственности, а также оплатить
задолженность по налогам и сборам.

Работа налоговых мобильных офисов
будет организована с 9:00 до 18:00 часов
по следующему графику:

Пример
для подрастающего

поколения
рос, работал и учился вме
сте с ним. Л. Джантемиров
был одним из тех докторов,
которые умели врачевать не
только тело, но и душу.

«Мое мнение такое 
живых людей надо хвалить,
если они этого заслужива
ют, но, вместе с тем, нельзя
забывать тех людей, кото
рые ушли из жизни. Я хочу
сказать, что такие меропри
ятия, не траурные, а обра
зовательные, создающие
ощущение присутствия че
ловека, которому посвящен
вечер памяти, очень нужны.
По своему образу жизни
Локман Джантемиров при
надлежал к лучшим пред
ставителям интеллигенции
адыгского народа. Этот че
ловек являлся примером
для подражания, и мы при
ложим все усилия, чтобы па
мять о нем осталась в исто
рии аула АлиБердуковско
го»,  сказал Фуад Пафов.

Брат Локмана Джанте
мирова, заместитель глав
ного врача республиканс
кой клинической больницы,
доктор медицинских наук
Борис Джантемиров, особо
подчеркнул, что Локман
Яхьяевич отличался нео
быкновенной простотой в
обращении с людьми неза
висимо от высокого чина и
звания.

«Я состоялся как доктор
благодаря ему. В моей па
мяти он остался проповед
ником добра, здоровья, чи
стых помыслов, а также че
ловеком, на которого сле
дует равняться и которого
надо ставить в пример под
растающему поколению», 
заключил он.

По словам собравшихся,
в Локмане Яхьяевиче был
особенный дар, обладать
которым одновременно и
тяжело, и прекрасно,  ле
чить людей от разных неду
гов. Благодаря стараниям,
добросовестности и про
фессионализму Джантеми
ров сумел завоевать глубо
кое уважение и благодар
ность пациентов. И это
было для него самой цен
ной наградой.

Марина БАТЧАЕВА.

 Вот это был адреналин!

Память

 Открывая мероприя
тие, первый заместитель
министра физической куль
туры и спорта Ахмед Тха
гапсов зачитал собравшим
ся приветственный адрес
Президента Российской
Федерации Владимира Пу
тина.

«Уважаемые друзья! Рад
приветствовать вас и по
здравить со стартом перво
го Всероссийского дня
ходьбы. Наша страна по
праву входит в число веду
щих спортивных держав
мира. Мы не только актив
но поддерживаем профес
сиональных атлетов, олим
пийцев, но и развиваем лю
бительский спорт. Претво
ряем в жизнь целый ряд
уникальных по своей мас
штабности и востребован
ности проектов, нацелен
ных на продвижение ценно
стей здорового образа
жизни.

Отрадно, что с нынеш
него года в отечественном
спортивном календаре ста
ло на одно мероприятие
больше. Убежден, День
ходьбы, проходящий под
эгидой Олимпийского ко
митета России, гармонич
но дополнит «линейку» мас
совых физкультурных праз
дников, вовлечет в свою
орбиту многочисленных эн
тузиастов, станет хорошей,
доброй традицией»,  гово
рилось в обращении.

В МИНУВШУЮ субботу полторы тысячи граждан
нашей республиканской столицы сделали шаг к

здоровому образу жизни, став участниками первого
Всероссийского дня ходьбы. Главной площадкой, где
был дан старт мероприятию, стал Покровский парк в
Черкесске.

После торжественной
части мероприятия был дан
старт началу фестиваля. И
хоть олимпийские рекорды
тут никто не ставил, но и
секундомер на финише
никто не отменял, поэтому
все участники пешего дви
жения старались макси
мально быстро пройти ус
тановленный маршрут.

«На фестиваль я пришла
с двухлетней дочерью Таи
сией. Мы получили массу
позитивных эмоций, кото
рые останутся в нашей па
мяти на долгие годы. Ходь

ба – это са
мый простой,
но один из са
мых полезных
видов спорта.
Отрадно от
метить, что в
России по
явится новое
масштабное
мероприятие,
которое будет
пропаганди
ровать здоро
вый образ
жизни и фи
зическую ак
тивность», 
отметила уча

стница фестиваля, тренер
по легкой атлетике Ирина
Титаренко.

«Вот это был адреналин!
 говорит четырнадцати
летняя Аделина Набиулина.
 Я испытала шквал пози
тивных эмоций от меропри
ятия, познакомилась с ин
тересными людьми и обре
ла новых друзей. Сам про
цесс массовой ходьбы был
задорным и интересным.
Хочу, чтобы такое меропри
ятие в нашей республике
проходило каждый год».

Марина БАТЧАЕВА.

Коротко

незапертые и даже незак
рытые двери. Добычей во
ров становятся оставлен
ные без присмотра вещи,
которые приобретают для
владельца ценность уже
после совершения кражи.
Поэтому даже если в вашей
квартире нет современной
бытовой техники и электро
ники, то это вовсе не зна
чит, что вы можете пренеб
речь элементарными мера
ми защиты имущества.

Из анализа следует, что
большинство краж можно из
бежать, если люди будут бо
лее ответственно относить
ся к сохранности своего иму
щества. МВД по КЧР пред
лагает несколько правил,
соблюдая которые, вы смо
жете самостоятельно обезо
пасить свое имущество от
посягательства воров:

� не оставляйте ключи
от квартиры под коври�
ком, в почтовом ящике,
на электрощите и в дру�
гих доступных местах;

� покидая квартиру, не
забывайте запирать окна,
форточки и балконы, ко�
торые могут стать лазей�
кой для злоумышленни�
ков;

� не спешите откры�
вать дверь незнакомым,
особенно если они пред�
ставляются работниками

службы, которую не вы�
зывали. Всегда прове�
ряйте, что за дверью
именно тот человек, кем
он представляется; кате�
горически запрещайте
детям открывать дверь
незнакомым людям, под
каким бы благовидным
предлогом они ни проси�
лись войти в квартиру;

� уезжая в длительную
поездку (отпуск, коман�
дировку), просите сосе�
дей присматривать за
квартирой, домом, заби�
рать почтовую коррес�
понденцию: накапливаю�
щиеся в почтовом ящике
газеты и письма являют�
ся сигналом к действию
для преступников;

� при потере ключей
заменяйте хотя бы один
из замков входной двери;

� способов для проник�
новения в чужую кварти�
ру существует много. Не�
вскрывающихся замков
не бывает, но отнеситесь
ответственно к выбору
запирающего устрой�
ства. Лучшего способа
обезопасить свое жили�
ще, чем установка охран�
ной сигнализации, пока
не изобретено. Под охра�
ну принимаются не толь�
ко помещения с личным
имуществом граждан, но

и иные строения с иму�
ществом;

� исключите стоянку
вашего автотранспорта
во дворах домов, на нео�
свещенных участках
улиц, не оставляйте авто�
мобиль без присмотра;
выходя из салона даже на
короткое время, запи�
райте двери, проверяйте,
подняты ли стекла, вклю�
чайте имеющуюся сигна�
лизацию, другие сред�
ства охраны; не остав�
ляйте в автомобиле на
видном месте мобильные
телефоны, ценные вещи,
драгоценности и доку�
менты, сумки и барсетки
� это может спровоциро�
вать преступника;

� не оставляйте вело�
сипеды, коляски без при�
смотра, не доверяйте их
случайным знакомым, не
ленитесь пользоваться
запирающими устрой�
ствами.

МВД по КЧР неоднократ
но сообщало о кражах с бан
ковских карт: раскрытие по
добных преступлений зат
рудняется тем, что кибер
воры практически не остав
ляют следов и сами зло
умышленники находятся да
леко за пределами респуб
лики. Единственный способ
защиты – исключить доступ

к конфиденциальной ин
формации, к самой банков
ской карте и счету, к сотово
му телефону незнакомых и
малознакомых людей, а так
же детей. При любых возни
кающих вопросах обращай
тесь в банк, который выдал
вам карту, звоните только по
номерам, указанным на са
мой кредитке, не набирайте
на телефоне, терминалах
оплаты, банкоматах и лич
ной странице в сети Интер
нет комбинаций цифр, на
значение которых вам неиз
вестно. Также осторожно
следует обращаться с сай
тами объявлений, неважно,
вы хотите чтото купить или
продать. Низкая стоимость
товара, требование предоп
латы, рекомендации от не
знакомых людей по исполь
зованию карты для получе
ния или отправки денежных
средств  – чаще всего улов
ки мошенников.

Помните, что преступле
ние легче предотвратить,
чем раскрыть, тем более что
не всегда потерпевшим уда
ется вернуть похищенное.

Если же вы всетаки ста
ли жертвой преступников,
незамедлительно обра
щайтесь в полицию: вам
помогут.

Пресс�служба
МВД по КЧР.

Преступление легче предупредить...Преступление легче предупредить...Преступление легче предупредить...Преступление легче предупредить...Преступление легче предупредить...

Наименование МО

Черкесск

Карачаевск

КараПаго, Псыж

ИнжичЧукун, Эльбурган

Кубина

АдыгеХабльский район

Зеленчукский район

Карачаевский район

Малокарачаевский район

Ногайский район

Прикубанский район

Урупский район

УстьДжегутинский район

Хабезский район

Место проведения

Налоговая инспекция по г. Черкесску
г. Черкесск, ул. Первомайская, 45

Карачаевский городской отдел служ
бы судебных приставов

г. Карачаевск, ул. Мира, 38
Прикубанский районный отдел служ

бы судебных приставов
п. Кавказский, ул. Балахонова, 1/35
Хабезский районный отдел службы су

дебных приставов
а. Хабез, ул. У. Хабекова, 75
УстьДжегутинский районный отдел

службы судебных приставов
г. УстьДжегута, ул. Щекута, 38 Б
АдыгеХабльский районный отдел

службы судебных приставов
а. АдыгеХабль, ул. Первомайская, 59
Зеленчукский районный отдел службы

судебных приставов
ст. Зеленчукская, ул. Заводская, 58
Карачаевский районный отдел службы

судебных приставов
г. Карачаевск, ул. Мира, 38
Малокарачаевский районный отдел

службы судебных приставов
с. Учкекен, ул. Ленина, 134/26
АдыгеХабльский районный отдел

службы судебных приставов
а. АдыгеХабль, ул. Первомайская, 59
Прикубанский районный отдел служ

бы судебных приставов
п. Кавказский, ул. Балахонова, 1/35
Урупский районный отдел службы су

дебных приставов
ст. Преградная, ул. Красная, 92
УстьДжегутинский районный отдел

службы судебных приставов
г. УстьДжегута, ул. Щекута, 38 Б
Хабезский районный отдел службы су

дебных приставов
а. Хабез, ул. У. Хабекова, 75

Дата

08.10.2015, 09.10.2015,
12.10.201516.10.2015,

19.10.2015
26.10.201528.10.2015

20.10.201523.10.2015
26.10.201528.10.2015,

29.10.2015

21.10.201523.10.2015
26.10.2015

19.10.201520.10.2015

08.10.2015, 09.10.2015,
12.10.201516.10.2015

19.10.201523.10.2015

27.10.201528.10.2015

19.10.201520.10.2015

20.10.201523.10.2015
26.10.201528.10.2015

29.10.2015

21.10.201523.10.2015
26.10.2015

29.10.2015

В августе на Ставрополье обрушился ливень с круп�
ным градом, который нанес значительный ущерб бо�
лее чем 1,5 тыс. домов. Между тем с заявлениями о
выплатах к страховщикам обратились не больше де�
сяти процентов домовладельцев. Остальным хозяе�
вам пострадавшей недвижимости справляться с по�
следствиями стихии приходится самостоятельно и
ремонт кровли, заборов, сайдинга оплачивать из соб�
ственного кармана.

*
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СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

Администрация Хабезского муниципального района инфор�
мирует о возможности предоставления в аренду земельного
участка мерою 2400 кв. м, с кадастровым номером
09:03:0070102:267, расположенного по адресу: КЧР, Хабезс�
кий район, п. Бавуко, ул. Школьная, 13 «а», категория земель:
земли населенных пунктов, для ведения личного подсобного
хозяйства.

Граждане, заинтересованные в предоставлении земельно�
го участка для ведения личного подсобного хозяйства, в тече�
ние тридцати дней со дня опубликования и размещения насто�
ящего извещения, вправе подать заявление о намерении уча�
ствовать в аукционе по продаже права аренды такого земель�
ного участка лично или посредством почтовой связи в адми�
нистрацию Хабезского муниципального района по адресу: КЧР,
Хабезский район, а. Хабез, ул. Советская, 27.

Кадастровый инженер Найманов Ахмед Тахирович (КЧР,
Ногайский район, а. Икон�Халк, ул. С. И. Кумукова, д. 57, тел.
8�928�926�66�55, Naymanov09@mail.ru), выполняет кадастро�
вые работы в связи с образованием земельных участков путем
выдела в счет доли (долей) в праве общей собственности на
земельный участок с к. н. 09:05:0000000:1526; :1446; :1444;
:1441; :635; :623; :1211; :1613; :1247; :914; :1097; :1092; :1093;
:1904, расположенные: КЧР, Урупский район, СПК «Уруп», поле
№ 8с по 2,45 га на каждый пай; с к. н. 09:05:0000000:1526;
:1446; :1444; :1441; :635, расположенные: КЧР, Урупский рай�
он, СПК «Уруп», поле № 40п по 3,89 га на каждый пай; с к. н.
09:05:0000000:623; :1211; :1613; :1247; :934; :1097; :1092; :1093;
:1904, расположенные: КЧР, Урупский район, СПК «Уруп», поле
№ 41п по 3,89 га на каждый пай.

Цель кадастровых работ: образование земельного участка
путем выдела в счет доли (долей) в праве общей собственно�
сти из земель сельскохозяйственного назначения СПК «Уруп»
для сельскохозяйственного производства.

Заказчиком кадастровых работ является Узденов Альберт
Магометович (КЧР, Урупский район, а. Большевик, ул. Мира,
д. 1, тел. 8�928�034�17�94).

С проектом межевания земельных участков можно ознако�
миться по адресу: КЧР, Ногайский район, а. Икон�Халк, ул. С.
И. Кумукова, д. 57.

акушерка, аккумуляторщик, водители автомобилей, врачи,
вулканизаторщик, главный инженер, директор клуба, заведу�
ющий складом � заведующий хранилищем, инженеры, коман�
дир отделения (горноспасательной, пожарной части), концер�
тмейстер, кухонный рабочий, машинист автогрейдера, маши�
нист бульдозера, машинист погрузочной машины, машинист
экскаватора, механик, оператор заправочной станции, парик�
махер, педагог�психолог, портной, преподаватель, психолог,
слесарь по топливной аппаратуре, социальный педагог, то�
карь, уборщик производственных помещений, учителя, элект�
рогазосварщик, электромонтер по обслуживанию оборудова�
ния электростанций, юрист.

За информацией о работодателях и направлениями на
работу обращаться в Центр занятости населения по адре�
су: ст. Зеленчукская, ул. Ленина, 62.

РГКУ «Центр занятости населения по Зеленчукскому
муниципальному району» информирует о том, что

предприятиям Зеленчукского муниципального района

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН, ИЩУЩИХ РАБОТУ!

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ:

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА
Администрация Малокарачаевского МР

объявляет о проведении открытого аукциона.
1. Продавец: Администрация Малокарачаевского муни�

ципального района.
2. Организатор аукциона: комиссия по проведению тор�

гов (конкурсов, аукционов) по продаже находящихся в го�
сударственной или муниципальной собственности земель�
ных участков или права на заключение договоров аренды
таких земельных участков и муниципального имущества на
территории Малокарачаевского муниципального района, го�
сударственная собственность на которые не разграничена.

3. Место, дата, время проведения аукциона: аукцион
является открытым по составу участников и открытым по
форме подачи заявок. Аукцион проводится по адресу; КЧР,
Малокарачаевский район, с. Учкекен, ул. Ленина, д.120,
Малый зал 20.11.2015 г. в 15�00. Основание продажи: Рас�
поряжение администрации Малокарачаевского муниципаль�
ного района от 31.08.15 г. № 58 – р.

4. Предмет аукциона:
Лот № 1: продажа земельного участка. Площадь зе�

мельного участка 16 кв. м, кадастровый номер:
09:08:0180102:2501; местоположение земельного участка:
КЧР, Малакарачаевский район, с. Учкекен, торговая пло�
щадь, участок № 26; категория земель – земли населенных
пунктов; разрешенное использование земельного участка
– под зданием магазина; обременения и ограничение в
использовании земельного участка не установлены. Началь�
ная цена предмета аукциона – 19255 рублей 00 коп. Шаг
аукциона – 5 % от начальной цены предмета аукциона
составляет – 963 рубля 00. коп. Размер задатка для
участия в аукционе 100 % от начальной цены аукциона
составляет 19255 руб. 00 коп.

Лот № 2: продажа земельного участка. Площадь зе�
мельного участка 13 кв. м, кадастровый номер:
09:08:0180102:2498; местоположение земельного участка:
КЧР, Малокарачаевский район, с. Учкекен, ул. 20 Партсъез�
да, КМФ�2; категория земель – земли населенных пунктов;
разрешенное использование земельного участка – под
объектом торговли; обременение и ограничения в исполь�
зовании земельного участка не установлены. Начальная
цена предмета аукциона – 15645 рублей 00 коп. Шаг
аукциона – 5 % от начальной цены предмета аукциона
составляет – 783 рубля 00. коп. Размер задатка для
участия в аукционе 100 % от начальной цены аукциона
составляет 15645 руб. 00 коп.

Лот № 3: продажа земельного участка. Площадь зе�
мельного участка 180 кв. м, кадастровый номер:
09:08:0140103:808; местоположение земельного участка:
КЧР, Малокарачаевский район, с. Первомайское, напротив
дома по ул. Шоссейной, д. 74; категория земель – земли
населенных пунктов; разрешенное использование земель�
ного участка – для хозяйственно�бытовых застроек; обре�
менение и ограничения в использовании земельного учас�
тка не установлены. Начальная цена предмета аукциона
– 13817 рублей 00 коп. Шаг аукциона – 5 % от начальной
цены предмета аукциона составляет – 691 рубль 00. коп.
Размер задатка для участия в аукционе 100 % от на�
чальной цены аукциона составляет 13817 руб. 00 коп.

5. Форма заявки на участие в аукционе, порядок при�
ема, адрес приема, дата и время начала и окончания
приема заявок на участие в аукционе. Заявитель в уста�
новленном порядке подает организатору аукциона по адре�
су: с. Учкекен, ул. Ленина, д. 120, каб. № 42�43, заявку на
участие в аукционе в установленной форме.

6. Дата начала приема заявок на участие в аукционе:
09.10.2015 г.

7. Дата окончания приема заявок на участие в аук�
ционе: 11.11.2015 г.

8. Время приема заявок: рабочие дни, с понедельника
до пятницы, с 10�00 до 17�00 часов, обед с 13�00 до 14�00
часов.

9. Победителем аукциона признается участник аукцио�
на, предложивший наибольшую цену.

Формы и перечень всех необходимых документов при�
ведены в условиях аукциона, с которыми можно ознако�
миться по адресу: с. Учкекен, ул. Ленина, д. 120, каб. № 42�
43 или на официальном сайте торгов www.torgi.gov.ru

Кадастровый инженер Гайнулин Юрий Борисович (г. Усть�
Джегута, ул. Некрасова, 48, e�mail: mejevik09@yandex.ru, тел.
8�928�380�30�98), настоящим извещает о проведении кадаст�
ровых работ по уточнению местоположения границы земель�
ного участка с кадастровым номером 09:04:0101351:67, распо�
ложенного по адресу: г. Черкесск, ул. Доватора, 120.

Заказчиком кадастровых работ является Кечерукова Ами�
нат Шакмановна (КЧР, х. Родниковский, ул. Подгорная, д. 17,
тел. 8�928�386�12�20).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования
местоположения границ ЗУ состоится по адресу: КЧР, г. Чер�
кесск, ул. Ленина, д. 2, 2�й этаж, каб. № 5, 5.11.2015 в 10�00
часов.

С проектом межевания ЗУ можно ознакомиться по адресу:
КЧР, г. Черкесск, ул. Ленина, д. 2, 2�й этаж, каб. № 5.

Возражения, дополнения, предложения по доработке проекта
межевания ЗУ и требования о проведении согласования место�
положения границ земельного участка, на местности принимают�
ся в течение 30 дней со дня опубликования объявления по адре�
су: КЧР, г. Черкесск, ул. Ленина, д. 2, 2�й этаж, каб. № 5.

Смежные участки с правообладателями, которых требует�
ся согласование границ: г. Черкесск, ул. Доватора, 118.

При проведении согласования местоположения границы при
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность,
также документы о правах на земельный участок.

 Кадастровый инженер Хапаев Садык Аубекирович (г.
Черкесск, пр. Ленина, д. 2, hapaevs@gmail.com, тел. 26�01�37),
настоящим извещает о проведении кадастровых работ по
подготовке межевого проекта в отношении ЗУ, образованных
в счет выделяемых земельных долей из общей долевой соб�
ственности по адресу: КЧР, Прикубанский район, СПК «Ок�
тябрьский» с к. н. 09:02:0000000:4690, 11364, 4933, 4714, 5011,
10993, 10994, 10995, 10675, 10676, 10677, 10663, 10662,
09:02:0020201:87, сенокос � поле № 18, клетка № 2 по 0,94 га
каждому; пастбище, поле № 18, клетка № 2 по 0,88 га каждо�
му; залежи, поле № 18, клетка № 2 по 0,28 га каждому.

Заказчиком кадастровых работ является Лазаренко Алек�
сандра Васильевна (Ставропольский край, Минероловодский
район, п. Первомайский, ул. Стеклозаводская, 4, кв. 6, тел.
89632862572).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования
местоположения границ ЗУ состоится по адресу: КЧР, г. Чер�
кесск, пр. Ленина, д. 2, 2�й этаж, каб. № 5, 8.11.2015 г. в 10�
00 часов.

С проектом межевания ЗУ можно ознакомиться по адресу:
г. Черкесск, пр. Ленина, д. 2, 2�й этаж, каб. № 5.

Возражения, дополнения, предложения по доработке про�
екта межевания ЗУ принимаются в течение 30 дней со дня
опубликования объявления по адресу: г. Черкесск, пр. Ленина,
д. 2, 2�й этаж, каб. № 5.

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиевной
(КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомоль�
ская, 13, тел. 8�963�170�11�39), выполняются работы по подго�
товке проектов межевания з/у, выделяемые в счет земельных
долей: в отношении з/у с к. н. 09:06:0000000:11995: 11971:
12235, расположенные по адресу: КЧР, Зеленчукский район,
СПК «Маруха», поле № 45пс, сенокос.

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания яв�
ляется Батчаев Алибек Орусбиевич (КЧР, Зеленчукский рай�
он, с. Маруха, ул. Заречная, 1, тел. 8�988�919�17�13).

С проектами межевания з/у можно ознакомиться по адре�
су: КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсо�
мольская, 13. Обоснованные возражения относительно разме�
ра и местоположения границ з/у принимаются в течение 30
дней со дня опубликования объявления по вышеуказанному
адресу.

Вниманию безработных и ищущих работу граждан
Зеленчукского муниципального района!

РГКУ «Центр занятости населения по Зеленчукскому муници�
пальному району» информирует Вас о том, что АО Агроком�
бинату «Южный» СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ работники:

овощеводы � зар. плата сдельная до 25 000 руб.
кондитер � зар. плата 12059 руб.
буфетчица � зар. плата 10242 руб.
технолог � зар. плата 19800 руб.
слесарь КИПиА � зар. плата 17894 руб.
слесарь по ремонту металлоконструкций � зар. плата

    15555 руб.
моторист УЦРМ � зар. плата 13600 руб.
трактористы � зар. плата 16583 руб.
агроном � зар. плата 14400 руб.
слесарь�сантехник � зар. плата 13200 руб.

Гарантированный социальный пакет, осуществляется достав�
ка к месту работы и обратно.

За направлением обращаться в РГКУ «Центр занято�
сти населения по Зеленчукскому муниципальному району»
во 2�ой кабинет, тел. 5�48�78.

 Кадастровым инженером Каппушевой Мадиной Лудовной
(квалификационный аттестат 09�14�58 г. Черкесск, ул. Красно�
армейская, д. 144, строен. 2, офис 8, 9, тел. 8�928�925�27�19,
20�06�66, e�mail: kc�zemlya@mail.ru), выполняются работы по
подготовке проектов межевания земельных участков с кадас�
тровыми номерами: 09:06:0000000:203, 4929, 4489, 4277, 4258,
626, 590, 2923, 4865, 346, 4493, 2879 расположенный по адре�
су: КЧР, Зеленчукский район, СПК «Зеленчук», поле № 96.

Заказчиком кадастровых работ является Плетнев Павел
Михайлович (КЧР, Зеленчукский район, ст. Зеленчукская, ул.
Восточная, д. 65).

С проектом межевания земельного участка можно ознако�
миться по адресу: г. Черкесск, ул. Красноармейская, д. 144,
строен. 2, офис 8. 9.

Возражения, дополнения, предложения по доработке про�
екта межевания земельного участка принимаются в течение 30
дней со дня опубликования объявления по адресу г. Черкесск,
ул. Красноармейская, 144 «а», ООО «Кадастровый Центр «Зем�
ля».

Депутаты и сотрудники Аппарата Народного Собрания (Пар�
ламента) Карачаево�Черкесской Республики выражают искрен�
ние соболезнования начальнику Организационного управле�
ния Братову Мухамеду Птуовичу в связи с кончиной его отца

Братова Пту Умаровича.

Коллектив ГТРК «Карачаево�Черкесия» выражает искрен�
нее соболезнование министру внутренних дел Карачаево�
Черкесской Республики, генерал�майору полиции Казимиру
Халисовичу Боташеву в связи со смертью его матери

Марьям Магометовны.
Скоробим вместе с Вами.

От имени коллектива мэрии, депутатского корпуса и ап�
парата Думы муниципального образования города Черкесска
выражаем глубокие и искренние соболезнования родным и
близким председателя Черкесской городской общественной
организации «Союз Чернобыль»

Михайлова Сергея Васильевича
в связи с его безвременным уходом из жизни после тяже�

лой продолжительной болезни. Разделяя боль и горечь утра�
ты, скорбим вместе с вами.

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
У К А З

ГЛАВЫ КАРАЧАЕВО�ЧЕРКЕССКОЙ РЕСПУБЛИКИ

О внесении изменений в Указ Президента Карачаево�Чер�
кесской Республики от 11.08.2009 № 133 «О Совете по де�
лам инвалидов и ветеранов при Главе Карачаево�Черкес�
ской Республики»

В целях реализации положений Федерального закона от
01.12.2014  № 419�ФЗ «О внесении изменений в отдельные за�
конодательные акты  Российской Федерации по вопросам соци�
альной защиты инвалидов в связи с ратификацией Конвенции о
правах инвалидов» и в связи с кадровыми изменениями в органах
государственной власти Карачаево�Черкесской Республики

П О С Т А Н О В Л Я Ю:
Внести в Указ Президента Карачаево�Черкесской Республики

от 11.08.2009 № 133 «О Совете по делам инвалидов и ветеранов
при Главе Карачаево�Черкесской Республики» (в редакции указов
Президента Карачаево�Черкесской Республики от 25.11.2009 №
205, от 13.12.2010 № 245, указов Главы Карачаево�Черкесской
Республики от 26.07.2011 № 264, от 09.04.2012 № 53, от
28.08.2012 № 207, от 17.04.2013 № 100) следующие изменения:

1. В приложении 1 к Указу:
1.1. Ввести в состав Совета по делам инвалидов при Главе

Карачаево�Черкесской Республики (далее � Совет):
Кемова Мурадина Рауфовича � Министра труда и социального

развития Карачаево�Черкесской Республики, заместителя пред�
седателя Совета;

Тамова Иналя Рауфовича � первого заместителя начальника
Управления государственной службы занятости населения Кара�
чаево�Черкесской Республики;

Василенко Наталью Витальевну � начальника отдела по соци�
альной защите ветеранов, инвалидов и пожилых людей Мини�
стерства труда и   социального развития Карачаево�Черкесской
Республики.

1.2. Вывести из состава Совета Тхакохова М.М., Беланова Н.А.,
Чотчаева Н�М.И.

2. Пункт 3.1. раздела 3 приложения 2 к Указу дополнить под�
пунктом «9)» следующего содержания:

«9) принимает участие в разработке проекта дорожных карт
(планов мероприятий) Карачаево�Черкесской Республики по по�
вышению значений показателей доступности для инвалидов
объектов и услуг.».

3. Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания.

Глава Карачаево�Черкесской Республики
Р.Б. ТЕМРЕЗОВ.

г.Черкесск
Дом Правительства
30 сентября 2015 года
№ 199

Официально

 От имени членов Общественного совета при МВД по КЧР
выражаю глубокое соболезнование Боташеву Казимиру Ха�
лисовичу в связи со смертью матери,

Марьям Магометовны.
А.И. Байрамуков.

5 октября. 6 утра. На
юго�востоке, высоко над
нашей,  приподнятой гора�
ми, линией горизонта пыла�
ет Венера.  Вправо и выше
� «половинка от Луны». Про�
тягиваю соединяющую их
дугу к заре и замечаю � на
ладонь вытянутой руки от
Венеры � Юпитер. Между
ними должен быть еще
Марс. Но чтобы и его уви�
деть, надо было встать по�
раньше, он самый слабый
из троицы и первым раста�
ял в небе. Зато Венера, при
сегодняшней прозрачности
воздуха, не пропадет и в 10,
и в 11. Глаз различит ее как
бледную звездочку между
Солнцем и Луной.

Обещанный парад пла�
нет уже начался и продлит�
ся еще месяц, наибольшие
сближения и картинные пе�
рестроения приходятся на
последнюю декаду октября.
Только вот слово  «парад»
как�то нейдет к этой скром�
ной благодати. Хотелось бы

Парад под музыку Гайдна
Клуб

любознательных

Совет ветеранов МВД по КЧР выражает глубокое соболез�
нование министру МВД по КЧР Боташеву Казимиру Халисови�
чу в связи с кончиной его матери

Марьям Магометовны.

сообщить не только даты,
но и настроение. Не проин�
формировать, а настроить.
Позвольте привлечь для
этого стихотворение Юрия
Левитанского � оно подхо�
дит  и по сезону и по настро�
ению. Планеты гаснут одна
за  другой, и у него: ... как в
«Прощальной симфонии» �
ближе к финалу �  ты по�
мнишь, у Гайдна � Музыкант,
доиграв свою партию, гасит
свечу...

Приехали на обсервато�
рию старшеклассники. При�
ятно:  астрономия исключе�
на из школьных дисциплин,
но им  любопытно увидеть
большой телескоп, пооб�
щаться с профессиональ�
ным астрономом. И есть
желание наблюдать парад
планет. Он, говорят, назна�
чен на 26�е, но непонятно,
во сколько и куда смотреть.
Вопрос естественный,
выше я  уже сообщил: пе�
ред восходом Солнца смот�
реть на юго�восток. Но сму�
щает дата. Спрашиваю:

� А если облачно будет
26�го, 27�го еще можно его
увидеть?

� Нет, нет, только 26�го!

Они лишены уроков аст�
рономии, но не личного же
опыта.  А он говорит, что
Луне нужен месяц, чтобы
обойти небосвод, Солнцу �
год, планетам � годы. Так как
же они сумеют за  сутки
сбежаться и снова разбе�
жаться? А главное, вот при�
рода  дарит роскошную
учебную демонстрацию �
воспользуйтесь! Все три
планеты сейчас движутся
«под брюхом Льва» с запа�
да  на восток, но с разной
скоростью: далекий Юпитер
самый  медлительный,
Марс ближе и движется
быстрее, Венера самая
близкая к нам и самая про�
ворная. За два�три утра вы
убедитесь в их перемеще�
нии друг относительно дру�
га.  А вставая пораньше, и
относительно звезд созвез�
дия Льва. Да и просто стоит
ведь побыть наедине с осе�
нью и с космосом. Вот и Ле�
витанский о том же:

... Я люблю эти дни,
в их безоблачной,
в их бирюзовой оправе,
Когда все так понятно
в природе, так ясно
и тихо кругом,
Когда можно легко
и спокойно подумать
о жизни, о смерти, о славе
И о многом другом
еще можно подумать,
о многом другом.

 Е. ЧЕНЦОВ,
ведущий научный со�

трудник САО РАН, доктор
физико�математических
наук.
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Телефон отдела рекламы

26�36�34

В СТАВРОПОЛЕ прошли
открытые соревнова�

ния спасателей на кубок
Александра Новиченко. В
них приняло участие бо�
лее 30 участников � про�
фессиональных спасате�
лей и любителей спорта.
В том числе и спасатели
Карачаево�Черкесского
поисково�спасательного
отряда МЧС России Вале�
рий Луканин, Мухамед
Хатуов, Александр Логви�
ненко, Замрат Кидакоев,
Артур Хачиров, Азамат
Аксалов.

Соревнования посвяще�
ны памяти заместителя на�
чальника Ставропольского
поисково�спасательного от�
ряда Александра Новиченко,
который трагически погиб
летом 2001 года при выпол�
нении водолазных работ,
обследуя подводную часть
башенного водовыпуска
Сенгилеевского водохрани�
лища.

Программа соревнова�

Главное –Главное –Главное –Главное –Главное –
не победане победане победане победане победа

ний для профессиональных
спасателей (класс А) состо�
яла из 4 этапов � «домбайс�
кая» связка, транспортиров�
ка условно пострадавшего
по стене в «акье» и по навес�
ной переправе, парные гон�
ки (прохождение скальных
маршрутов в паре на время).

Детская дистанция
(класс Б) состояла из поло�
сы препятствий, включаю�
щей в себя подъем и спуск
по склону, траверс, парал�
лельные перила и навесную
переправу.

Также все спортсмены
приняли участие в кроссе.

По итогам соревнований
спасатели Карачаево�Чер�
кесского поисково�спаса�
тельного отряда  завоевали
второе место.

 � Несмотря на то, что

основной состав команды
включал в себя молодых
спасателей, которые недав�
но пришли в отряд, резуль�
таты они показали хорошие.
Изначально были нацелены
на то, чтобы продемонстри�
ровать высокий уровень
подготовки. Кроме ежеднев�
ных индивидуальных заня�
тий для поддержания физи�
ческой формы проводились
коллективные сборы, � рас�
сказал начальник КЧ ПСО
МЧС России Андрей Мозгов.

Как отметили многие
участники, в данных сорев�
нованиях для них главное не
победа, а возможность
встретить старых знакомых
и провести время в прият�
ной компании.

Пресс�служба
ГУ МЧС России по КЧР.

Спорткурьер

3�4 октября в КСК «Держава» (г. Же�
лезноводск) прошел финал открытых со�
ревнований по конкуру. Соревнования
состояли из 6 этапов и проходили ежеме�
сячно. В них участвовали команды Став�
ропольского и Краснодарского краев, Ка�
бардино�Балкарии. Карачаево�Черкесию
достойно представила команда Респуб�
ликанской детско�юношеской конноспор�
тивной школы. В финальном этапе наши
ребята завоевали «золото» и «серебро».
Так, Дахир Баев на лошади по кличке Регат
занял 1 место, а второе место � У Яны
Скориковой (на снимке), выступавшей на
лошади по кличке Юпитер.

Соб. инф.

Успех в Железноводске

Газета зарегистрирована Южным окружным межрегиональным
территориальным управлением Министерства РФ по делам

печати, телерадиовещания и средств массовой коммуникации.
Свидетельство ПИ № 10%4272 от 17 декабря 2001 года.

Зам. главного редактора Т. А. ИВАНОВА.

Коллектив УФСБ России по Карачаево�Черкесской Рес�
публики выражает глубокие соболезнования министру внут�
ренних дел Карачаево�Черкесской Республики, генерал�май�
ору полиции Боташеву Казимиру Халисовичу по поводу смер�
ти его матери

Марьям Магометовны.

В объявление кадастро�
вого инженера Хапаева Сады�
ка Аубекировича опубликован�
ном в газете «День республи�
ки» за № 152 от 29.09.2015 г.
после слов: «пастбище � поле
№ 39, № 40», добавить: «№ 35».

Администрация Ногайс�
кого муниципального района
информирует население о пре�
доставлении в аренду сроком
на 3 года земельном участке с
кадастровым номером
09:01:0080003:448, мерою
17424 кв. м, для строительства
пруда, категория земель: зем�
ли населенных пунктов, распо�
ложенном по адресу: КЧР, Но�
гайский район, восточная часть
а. Адиль�Халк.

Заявления принимаются в
течение месяца со дня опубли�
кования объявления по адресу:
КЧР, Ногайский район, п. Эр�
кен�Шахар, ул. Некрасова, 16.

Администрация Зелен�
чукского муниципального рай�
она проводит предварительное
согласование для предоставле�
ния в постоянное (бессрочное)
пользование земельного учас�
тка, расположенного по адре�
су: КЧР, Зеленчукский район,
Марухское сельское поселе�
ние, в 450 м на юго�запад от
отделения, (пограничной зас�
тавы) в с. Маруха, площадью
5000 кв. м, кадастровый номер
09:06:0030107:46, из земель
населенных пунктов, для поса�

РАЗНОЕ
дочной площадки вертолетов.

Администрация Ногайс�
кого муниципального района
информирует население о
предлагаемом в аренду сроком
на 3 года земельном участке с
кадастровым номером
09:01:0160001:1122, мерою
1500 кв. м, для индивидуаль�
ного жилищного строитель�
ства, категория земель: земли
населенных пунктов, располо�
женном по адресу: КЧР, Ногай�
ский район, а. Икон�Халк, по
пер. Мирный,

Заявления принимаются в
течение месяца со дня опубли�
кования объявления по адресу:
КЧР, Ногайский район, п. Эр�
кен�Шахар, ул. Некрасова, 16.

Утерянное свидетельство
о регистрации  машины с но�
мерами: СА 708010 от 10.04.13
г. и СА 708002 от 04.04.13 г.,
выданные ГТН в г. Черкесске на
ЗАО «Киево�Жураки АПК», счи�
тать недействительными.

УСЛУГИ

Замена котлов отопле�
ния, газосварка. Обр. по тел.
8�960�438�02�84.

 ДОМ в с. Кочубеевское
по ул. Сотникова, 55. Обр. по
тел. 8�928�827�85�48.

ПРОДАЮ

В объявлении ООО «Земля и право», в лице кадастро�
вого инженера Агаевой Динары Биаслановны в газете "День
республики" от 06.08.2015г. №120 (19212), вместо
09:06:0000000:10568; считать верным 09:06:0000000:нет в
ГКН. Заказчиком кадастровых работ является Лежанко Алек�
сандр Николаевич (ст�ца Кардоникская, ул. Красноармейс�
кая, дом 101 тел. 8�988�619�33�70), далее по тексту.

Выражаем искренние и глубокие соболезнования министру
внутренних дел по КЧР Боташеву Казимиру Халисовичу в связи
с невосполнимой утратой � смертью его матери

Марьям Магометовны.
Ректор СевКавГГТА,

коллектив преподавателей, сотрудников и студентов.


